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Atorados,los acuerdos acerca de la apertura informativa sobre padrones; PRI la rechaza 

Discute el IFE reformas al reglamento de transparencia para 
partidos políticos 
 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 9 

El Instituto Federal Electoral (IFE) ha iniciado la discusión de reformas al reglamento de transparencia que tiene, 
como punto central y polémico, los alcances de la apertura informativa de los partidos políticos, particularmente 
en lo que corresponde a los padrones de militancia. 

Aprobada dicha obligación desde 2008, la ausencia de “lineamientos” específicos para que los partidos cumplan 
con la disposición reglamentaria, ha impedido que, entre otros, PRI o PVEM entreguen esta información e incluso 
en diferentes ocasiones hayan pugnado por eliminar esa obligación. 

Como parte de un conjunto de reglamentos que el IFE reformará antes de junio próximo, han comenzado las 
reuniones de trabajo con las representaciones partidistas para consultar los puntos que se modificarán. 

Ello, aunque el propio organismo ha incumplido sus disposiciones, toda vez que cuando se aprobó el reglamento 
vigente, hacia mediados de 2008, se fijó un plazo de seis meses para aprobar los lineamientos que regularían la 
forma como los partidos cumplirían sus obligaciones, es decir, en enero de 2009, lo cual no ha ocurrido dos años 
después. 

Aunque en días pasados, en una sesión del Consejo General, el PRI dijo estar dispuesto a abrir la información en 
torno a su padrón de militantes si se allanaran algunas dudas en torno a la protección de los datos personales, se 
ha opuesto a ello de manera sistemática junto con el Partido Verde Ecologista de México. 

Ello, a pesar de que existen resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que 
ratifican la obligación de los partidos de abrir esa información debido a que, al recibir financiamiento público, son 
sujetos obligados de transparencia. El más reciente informe sobre transparencia en el IFE, revela el creciente 
interés ciudadano por conocer información relacionada con los partidos políticos, pues las peticiones a éstos se 
realizan de manera indirecta, por conducto del propio instituto. 

Dicho informe señala que las peticiones ciudadanas pasaron de 214 en 2009, a 470 en 2010, lo que significa un 
crecimiento de 120 por ciento. 

“Destaca también –dice el informe– que mientras en 2009 los partidos entregaron la información requerida por 
los solicitantes, sólo en 37 por ciento de los casos, para el año que se reporta, 44 por ciento de los requerimientos 
tuvieron respuesta positiva”. 
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Sobresale que de las 470 solicitudes ciudadanas de información, más de 50 por ciento –240– fueron dirigidas al 
PRI, cifra sustancialmente distante del segundo instituto político más solicitado, que es el PVEM, con 60 
peticiones, por 49 del PRD y 48 del PAN. 

En cuanto a la respuesta de los partidos, destaca que el Revolucionario Institucional ha entregado información en 
87 casos, en 24 –10 por ciento de las peticiones– las ha rechazado y 129 más se encuentran pendientes de 
respuesta. En cuanto a rechazos, tanto el PAN como el PVEM han negado 18 solicitudes. 

Por otra parte, de acuerdo con el Instituto Federal Electoral, los partidos políticos han incrementado también el 
cumplimiento de sus obligaciones en materia de transparencia establecidas en el artículo 59 del reglamento, 
relativo a la información que esos organismos deben difundir por medio de sus páginas de Internet. 

Sin embargo, señala que ha habido dos verificaciones a la evolución de su cumplimiento; el mejor evaluado ha sido 
el Partido de la Revolución Democrática, que pasó de 40.25 a 94.3 por ciento de sus obligaciones; Acción Nacional 
elevó su cumplimiento de 67.2 a 76.7; el PRI es el partido con el más bajo nivel de acatamiento de las obligaciones, 
con 54.7 por ciento en la segunda evaluación; el PVEM tuvo 85.5 por ciento; el Partido del Trabajo (PT), 75.5; 
Nueva Alianza (Panal) 76.7, y Convergencia 73.6 por ciento. 

 

Calderón ofreció a la nueva administración todo el apoyo de las autoridades federales, dice 

Marcos Covarrubias, mandatario electo de BCS 
 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 34 

La Paz, BCS., 13 de febrero. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) entregó al panista Marcos 
Alberto Covarrubias Villaseñor la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador electo de Baja California 
Sur. El abanderado de la Alianza es Contigo, integrada por los partidos Acción Nacional (PAN) y Renovación 
Sudcaliforniana, obtuvo el 6 de febrero 101 mil 45 votos (40.9 por ciento). 

El candidato de la coalición que formaron los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México, 
Ricardo Barroso Agramont, quedó en segundo lugar, con 84 mil 640 votos; el representante de los partidos de la 
Revolución Democrática y del Trabajo, Luis Armando Díaz, consiguió 54 mil 385 votos, y Blanca Meza Torres, del 
Partido Nueva Alianza, 4 mil 188. 

La consejera presidenta del IEE, Ana Ruth García Grande, destacó que en las elecciones participó 60.7 por ciento 
de los votantes inscritos en el padrón. 

Marcos Covarrubias, quien será el primer gobernador panista en la historia de Baja California Sur, anunció que 
impulsará la reconciliación política y ciudadana en todo el estado. 
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En entrevista colectiva, manifestó su respeto a los poderes Legislativo y Judicial, a la Federación y a los 
municipios. 

Recordó que su gobierno durará sólo cuatro años y cinco meses debido a la homologación de las elecciones locales 
con las federales de 2015. Por ello, antes de tomar protesta, el 5 de abril, elaborará su programa de trabajo y 
presentará a su gabinete un día antes de rendir protesta. 

Dijo que hace unos días se reunió en Los Pinos con el presidente Felipe Calderón, quien le ofreció apoyar a Baja 
California Sur “con todo el peso del gobierno federal”. 

También se entrevistó con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y en los siguientes días lo hará con otros 
funcionarios federales en la ciudad de México, para revisar la situación de Baja California Sur. 

Covarrubias Villaseñor puntualizó que la conformación plural del Congreso estatal y de los ayuntamientos no será 
impedimento para gobernar, y sobre su relación con el gobernador Narciso Agúndez se limitó a decir: “Ya no es 
novedad”. 

 

La cifra abarca de 2003 hasta el fin de 2011: Cámara de Diputados 

Por gastos fiscales preferentes el país perderá $4 billones 808 
mil millones 
 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 7 

En ocho años, desde 2003 y al concluir 2011, los gastos fiscales –tratos diferenciados o preferenciales a 
contribuyentes– le habrán costado al país la pérdida de 4 billones 808 mil millones de pesos en ingresos, concluyó 
la Cámara de Diputados en un estudio de su Unidad de Evaluación y Control (UEC). 

Aun cuando se busca que los regímenes especiales fomenten la inversión y generación de empleos, ambos rubros 
no han sido consistentes con la pérdida de ingresos, que en promedio crecieron 6.38 por ciento en los gobiernos de 
Acción Nacional, pero con mayor énfasis en la primera mitad del sexenio de Felipe Calderón, indicó la UEC como 
parte de la revisión de la Cuenta Pública 2009. 

Tan sólo de 2003 a 2009, por gastos fiscales, la Secretaría de Hacienda dejó de recaudar un billón 827 mil 
millones de pesos por ISR, y un billón 169 mil millones de pesos por IVA. 

Al presentar la evolución de los gastos fiscales, explicó que el costo para el país de sostener tratos preferenciales 
creció en los últimos cuatro años de gobierno de Vicente Fox y en los tres primeros de Felipe Calderón. Pero aclara 
que si bien en 2009 fueron menores que en 2008, ascendieron a 464 mil millones de pesos, 3.9 por ciento del PIB. 
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“El índice real de los gastos fiscales revela que éstos han crecido respecto de 2003 para todos los años 
subsecuentes, excepto en 2004 . Los tres primeros años de la presente administración observan los niveles más 
altos de todo el periodo”, reveló. 

El documento también resalta que en el periodo 2003-2009, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
devolvió a contribuyentes, sobre todo a los grandes, un billón 210 mil millones de pesos y realizó compensaciones 
tributarias por saldos a favor, de un billón 245 mil millones de pesos. 

Al momento en que se revisó la Cuenta Pública de 2009, la UEC determinó que el presupuesto de gastos fiscales 
acumulaba 3 billones 673 mil millones de pesos. En 2010, de acuerdo con los datos de la Secretaría de Hacienda 
enviados a la Cámara de Diputados, el costo de esos beneficios representó 545 mil millones de pesos (80 mil 900 
millones más que en 2009), y para el ejercicio fiscal en curso será de 589 mil 500 millones. 

El costo de mantener subvenciones en los impuestos que cobra el gobierno federal también se ha comenzado a 
trasladar al impuesto empresarial a tasa única (IETU), que se cobra desde 2008 como gravamen de control al ISR. 

“En sus dos primeros años de existencia, el IETU muestra una tendencia creciente y significativa para generar 
gastos fiscales, que para 2009 fue de 18.4 por ciento” respecto de la recaudación obtenida con ese tributo. En 
2008, los gastos fiscales para IETU fueron de 96 mil 310 millones de pesos y para el siguiente año, de 85 mil 770 
millones. 

La UEC indicó que los gastos fiscales se refieren a los montos que deja de recaudar el erario federal por concepto 
de tasas diferenciadas en impuestos, exenciones, subsidios y créditos fiscales, condonaciones, facilidades, 
estímulos, deducciones autorizadas, tratamientos y regímenes especiales incluidos en las leyes tributarias. 

La UEC resaltó que los gastos fiscales asociados con el ISR registraron una disminución respecto del total, de casi 
18 por ciento entre 2003, cuando representaron 51.6 por ciento, y 2009, cuando ascendieron a 32.7. 

No obstante, la participación de los gastos fiscales asociados con el ISR empresarial registró un aumento de 7 
puntos porcentuales respecto del total en el mismo periodo, lo cual indica un monto cada vez mayor de subsidios a 
las empresas respecto de las personas físicas. 

 

La fracción del sol azteca plantea cambiar el nombre de la entidad y crear constitución local 

Diputados entregan hoy propuesta de reforma política para el 
DF 

La ciudad seguiría siendo la capital de la República; el Presidente tendría el mando de la fuerza pública 

Acuerdo en San Lázaro para que discutan cuatro proyectos: Agustín Guerrero 
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ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 37 

Cambiar las denominaciones Distrito Federal por Ciudad de México y delegaciones políticas por demarcaciones 
territoriales; conferir al Ejecutivo local, la Asamblea Legislativa y el Tribunal Superior de Justicia el carácter de 
“poderes locales” en lugar de órganos de gobierno; facultar al Legislativo para expedir la Constitución local, 
designar al interino o sustituto del Ejecutivo en caso de ausencia absoluta, aprobar la deuda pública y ratificar el 
nombramiento del procurador a propuesta del mandatario de la entidad son algunos planteamientos de la 
iniciativa de reforma al artículo 122 constitucional que entregará hoy a la Cámara de Diputados el grupo 
parlamentario del PRD en San Lázaro. 

La iniciativa propone mantener a la ciudad como sede de los poderes federales y capital de la República y dejar en 
manos del Presidente el mando de la fuerza pública, pero será el Ejecutivo local quien tendrá a su cargo la 
dirección de las corporaciones y la designación y remoción de sus titulares. 

En otra de sus bases, la propuesta señala que “las autoridades de la Ciudad de México deberán coadyuvar para que 
ésta pueda fungir como la capital de la República, auxiliando a las autoridades federales en todo aquello que se 
refiere a la residencia y funcionamiento de las sedes diplomáticas, de los poderes y organismos federales, así como 
de la infraestructura y los monumentos nacionales que en su caso las leyes determinen. La Federación deberá 
contribuir al gasto necesario relativo a servicios, infraestructura y exenciones fiscales en que incurran las 
autoridades locales de la entidad, por motivo de su capitalidad”. 

Por lo que hace a las actuales delegaciones políticas, plantea que sean gobernadas por un concejo de gobierno, 
integrado por un titular y concejales, cuyo número será proporcional a la base poblacional de cada demarcación, 
serían elegidos en forma universal, directa y secreta, en tanto que el presupuesto que se les asigne anualmente se 
base en criterios poblacionales, de capacidad económica y de marginalidad social y las necesidades específicas de 
cada una de ellas. 

El documento precisa que “la hacienda pública de la Ciudad de México será unitaria y estará a cargo del gobierno 
central”. 

El diputado federal Agustín Guerrero Castillo dijo que hay el acuerdo con la presidenta de la comisión del Distrito 
Federal en la Cámara de Diputados, Gabriela Cuevas Barrón, de trabajar el dictamen de esta iniciativa junto con 
otros proyectos: el del PAN, el del PRI y el que presentó el ex ministro Juventino Castro y Castro, quien preside a 
su vez la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Adelantó que el mismo día que se presentará la iniciativa, este 14 de febrero, el grupo parlamentario del PRD 
anunciará una campaña con el lema: “La ciudad que merecemos. Ciudad con derechos plenos”. 
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México en Wikileaks 

Calderón y partidos ocultaron información sobre pobreza 

Pactaron no divulgar esas cifras antes de los comicios de 2009, revela cable de embajada estadunidense 

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 2 

El gobierno panista de Felipe Calderón Hinojosa y los partidos políticos de oposición se pusieron de acuerdo en 
2009 para no divulgar las cifras sobre el crecimiento de la pobreza en el país hasta después de las elecciones 
legislativas de ese año, en las que el Partido Revolucionario Institucional logró el mayor número de lugares en el 
Congreso, según un reporte de la embajada de Estados Unidos en México. 

La información sobre pobreza es “políticamente delicada”. Y es más en época de elecciones. El cable de la 
embajada estadunidense, proporcionado por Wikileaks a La Jornada, da cuenta de un acuerdo entre el gobierno y 
opositores para ocultar dichos datos. 

El cable cita “análisis semindependientes elaborados con cifras oficiales de 2008” para sustentar que la pobreza se 
incrementó de 42.6 por ciento del total de la población en 2006, año en que Calderón asumió la titularidad del 
Ejecutivo federal, a 47.4 por ciento en 2008. No se menciona lo ocurrido en 2009, cuando la economía cayó en 
recesión. 

Esta variación, en términos absolutos, implica un aumento de 6 millones de personas, hasta alcanzar la cifra de 44 
millones, según datos de dinámica poblacional del Consejo Nacional de Población no citados en el cable, que está 
dirigido al Departamento de Estado y al Consejo de Seguridad Nacional, así como a los departamentos de 
Comercio, Energía y Tesoro. 

Según el despacho, varios observadores –que tampoco menciona—apuntan a que el incremento en los precios 
internacionales de alimentos registrado en 2006 es la principal causa de que el número de pobres en México 
hubiera crecido en el periodo mencionado. 

Después de citar las cifras sobre el aumento de mexicanos en pobreza, el despacho, identificado con la serie 
09MEXICO2205 y fechado el 27 de julio de 2009, revela: 

“La divulgación de esta información políticamente sensible fue hecha con retraso, por un acuerdo entre el 
gobierno y los partidos de oposición, hasta después de las elecciones legislativas del 5 de julio de 2009”, afirma. 

En la comunicación de la embajada estadunidense no se mencionan nombres de dirigentes de partidos políticos o 
del gobierno que participaran en el pacto. Ese año los líderes partidistas eran Beatriz Paredes, del Partido 
Revolucionario Institucional; Jesús Ortega Martínez, del Partido de la Revolución Democrática, y Germán 
Martínez Cázares, del Partido Acción Nacional. 
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El texto aporta información que apunta a sustentar la afirmación de un convenio secreto sobre las cifras de 
pobreza. 

Dos semanas después de la elección del 5 de julio de 2009, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social 
(Coneval) dio a conocer cifras sobre pobreza, aunque cubrían 2008. 

“Con información de la Encuesta Nacional de Ingreso-Gasto de 2008 (que elabora el Inegi), el Coneval, entidad 
semiautónoma del gobierno, divulgó su estudio de 2008 dos semanas después de las elecciones legislativas del 5 
de julio”, añade el texto. 

En 2009 la economía mexicana cayó en una recesión que, para la población más pobre, añadió dificultades a la 
que ya representaba el alza en el precio de los alimentos registrada en 2006 y 2007. Hasta ahora ni el gobierno 
federal ni organismos internacionales han dado a conocer cifras sobre el número de mexicanos que cayeron en 
pobreza en 2009. El argumento es que la Encuesta de Ingreso-Gasto, fuente principal para llegar a esta 
información, sólo se hace cada dos años, en número par. Así, hay información para 2008 y 2010, pero no sobre 
2009. 

Uno de los retos del gobierno es lograr un crecimiento sostenible para reducir de manera significativa la inequidad 
y la pobreza, se menciona en el cable. “Desafortunadamente, cifras como las mencionadas (sobre el aumento de la 
pobreza) estaban destinadas a ser usadas en las elecciones y no es sorpresa que el gobierno haya retrasado su 
difusión.” 

 

“Agradezco la invitación, pero estoy coordinando un proyecto sobre migración”, explica 

Descarta Lázaro Cárdenas Batel llegar a la presidencia del PRD 
 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 5 

Morelia, Mich., 13 de febrero. El ex gobernador Lázaro Cárdenas Batel descartó de manera definitiva su arribo a la 
presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD). “Agradezco la 
invitación, pero estoy coordinando un proyecto sobre migración y derechos humanos que no puedo abandonar a 
medio camino”, explicó entrevistado en el Teatro Morelos, donde el actual mandatario estatal, Leonel Godoy 
Rangel, presentó su tercer Informe de actividades. 

Cárdenas Batel indicó que permanecerá hasta junio próximo en Estados Unidos, donde trabaja con grupos de 
migrantes mexicanos y de Centro y Sudamérica, entre otras organizaciones de la sociedad civil. “Es un 
compromiso que hice desde hace tiempo, y hasta que no concluya no aceptaré ninguna invitación a participar en 
política, y en el PRD, que es la única trinchera donde he militado siempre”, afirmó. 
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Con la invitación que le hicieron diferentes cuadros del sol azteca, dijo que está comprometido a seguir luchando 
por los cambios que requiere el país. “Me ha resultado difícil decir que no a la invitación de dirigir el PRD”, acotó. 

–¿No se debe más bien a la situación de encono que hay en ese partido? 

–De hecho, el futuro del PRD no depende de quién sea su próximo dirigente. No hay nadie indispensable, se 
requiere de un esfuerzo y una convicción colectiva que refuerce la unidad de las diferentes expresiones. En mi 
caso, la decisión tiene que ver con un compromiso que adquirí y que tengo la obligación de concluir. Sin embargo, 
el partido debe revisar varias cosas y buscar el camino de la cohesión. 

Cárdenas Batel apuntó que deben privilegiarse los principios perredistas y tener mucho cuidado con las alianzas, 
porque “el PRD tiene la obligación de ser el eje articulador de un proyecto claro de izquierda, con objetivos 
definidos, que no se preste a ninguna confusión y donde no prive el pragmatismo extremo, que mucho ha afectado 
no sólo al sol azteca, sino en general a la política del país”. 

Agregó que entre los objetivos del partido está conservar el gobierno de Michoacán en las elecciones de noviembre 
próximo, porque se trata de un bastión del perredismo. “Nuevamente hay que privilegiar el interés general, y 
buscar un buen mecanismo de selección de candidatos”, puntualizó. 

Admitió que los partidos, incluido el de la Revolución Democrática, pasan por una crisis; de ahí que el perredismo 
no sólo debe definir su línea ideológica, sino mantener el referente que tiene que ver con la ética, “que es el punto 
débil de muchas fuerzas políticas del país”. 

Al respecto, Cuauhtémoc Cárdenaso, quien también asistió al Informe de Leonel Godoy, dijo que siempre ha sido 
respetuoso de las decisiones que toma su hijo Lázaro. “Seguramente les comentó sobre las consideraciones que lo 
llevaron a tomar tal decisión, y que tienen que ver con compromisos que no ha terminado de cumplir y que no le 
permiten regresar a México; ahora habrá que buscar quién encabece al PRD”, señaló. 

Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, indicó que respeta la posición de Cárdenas Batel 
y expresó su seguridad de que el ex gobernador estará con el partido en la defensa de la convicción y las posiciones 
de la izquierda mexicana. “Lázaro es un gran cuadro y en su momento se conocerá el nombre del que llegará a la 
dirigencia nacional.” 
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México en Wikileaks 

Se beneficiaron de privatización de empresas públicas, concluye legación del país vecino 

EU evaluó fortunas de mexicanos que consolidaron sus 
riquezas con Salinas 
ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR 
  
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 4 

Para la embajada de Estados Unidos en México, varias dinastías de empresarios mexicanos que cada año figuran 
en la lista de multimillonarios de la revista Forbes deben sus fortunas a la privatización de empresas públicas 
emprendida por el ex presidente Carlos Salinas de Gortari. 

Es lo que afirma un despacho de la legación, cifrado como “confidencial”, que fue entregado por Wikileaks a La 
Jornada. Fechado en julio de 2008, a propósito de la publicación anual de la lista de multimillonarios de Forbes, 
el cable menciona: 

“México, país en el que aproximadamente 40 por ciento de la población vive en pobreza, tiene 10 personas en la 
lista de multimillonarios de 2008 de la revista Forbes. Estos individuos han hecho aportaciones importantes a la 
sociedad, mediante la expansión de servicios en zonas marginadas y creación de empleos o donativos, pero esta 
concentración de la riqueza y poder económico dificulta la capacidad del país para aumentar y profundizar su 
competitividad en industrias importantes.” 

El autor del documento, que lleva el aval del entonces embajador Tony Garza, se detiene en la relación de esos 
millonarios mexicanos con el poder político, pero también apunta directamente al momento en que varios 
solidificaron sus fortunas: la privatización de empresas realizada durante la gestión de Carlos Salinas de Gortari 
(1988-1994). 

En 2008 los mexicanos que figuraron en dicha lista son: Carlos Slim (Teléfonos de México), Alberto Bailleres 
(Grupo BAL), Germán Larrea (Grupo México), Ricardo Salinas Pliego (TV Azteca), Jerónimo Arango (ex 
propietario de Aurrerá, después adquirida por Wal Mart), Issac Saba (Grupo Casa Saba), Roberto Hernández (ex 
presidente de Banamex), Emilio Azcárraga Jean (Televisa), Alfredo Harp (ex accionista de Banamex) y Lorenzo 
Zambrano (Cemex). 

En el documento, el diplomático estadunidense que lo redactó se pregunta cómo dichos empresarios llegaron a la 
lista de Forbes, club en el que el requisito para ingresar es tener una fortuna personal de al menos mil millones de 
dólares. 
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Su respuesta: “Es difícil hacer generalizaciones acerca de la manera en que estos individuos acumularon su 
riqueza. Algunos la heredaron, otros la han acumulado con su esfuerzo por mucho tiempo. Mientras unos han 
asumido la necesidad de la transparencia y de modernas prácticas empresariales, otros prefieren la privacidad y 
las maneras tradicionales de hacer negocios. Algunos han tomado claramente ventaja de los defectos de las 
instituciones mexicanas y de sus relaciones con importantes figuras políticas para aumentar su riqueza”. 

A continuación se afirma en el despacho diplomático: 

“Varias dinastías empresariales surgieron en los años de 1990, cuando el entonces presidente Carlos Salinas de 
Gortari, del Partido Revolucionario Institucional, empezó a desmontar la centralizada economía mexicana. Salinas 
vendió más de mil empresas estatales, que iban de fundidoras a ferrocarriles. 

“Desafortunadamente, en algunos casos, esas privatizaciones llevaron a la creación de monopolios privados, que 
beneficiaron a algunos empresarios y políticos, mientras dejaban al mexicano promedio fuera.” 

El documento, identificado como 08MEXICO2187, está dirigido por la embajada de Estados Unidos en México al 
Consejo de Seguridad Nacional; al Comando Sur del Ejército, con sede en Florida; al Comando Norte, y a los 
departamentos de Comercio, Energía y Tesoro. 

El autor asegura que un “ejemplo clásico” de la forma en que empresarios se beneficiaron de sus contactos 
políticos durante la privatización de empresas públicas en el gobierno de Carlos Salinas es Teléfonos de México, 
cuyo principal accionista es Carlos Slim Helú. 

“Un ejemplo clásico es la privatización de Telmex. Cuando Slim y sus socios adquirieron Telmex, en 1990, el 
gobierno les dio condiciones extremadamente favorables. No sólo el gobierno de México vendió el monopolio de 
Telmex intacto, sino estableció barreras a la competencia durante los seis años posteriores a la privatización. De 
manera similar, Ricardo Salinas Pliego adquirió la empresa estatal Imevisión mediante una subasta en 1993, 
convirtiéndola después en Tv Azteca.” 

El cable menciona que los aspectos de esta concentración de riqueza y de poder económico por un grupo de 
empresarios no pueden ser pasados por alto, “porque varios de esos individuos controlan monopolios y oligopolios 
que lastran el crecimiento económico. Slim, Salinas y otros han usado su influencia para favorecerse de la política 
económica, favorecer sus intereses empresariales y obstaculizar a sus competidores”. 
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Reconsiderar, pide AMLO al nieto del ex presidente 
 
JAVIER SALINAS CESÁREO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 5 

Cuautitlán, Méx., 13 de febrero. Andrés Manuel López Obrador se manifestó por que el nuevo dirigente nacional 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sea Lázaro Cárdenas Batel, pues, a su ver, sólo con él se podría 
retomar el rumbo y enderezar al sol azteca. 

Al continuar este domingo su gira de la lealtad, en el estado de México, dijo que le gustaría que Cárdenas Batel 
dirigiera al perredismo porque los actuales líderes han llevado al sol azteca a favorecer a la derecha del país, con 
los “acuerdos” que tienen con Felipe Calderón. 

“Ya es necesario que se retiren los que están, los actuales dirigentes, porque le han hecho mucho daño al partido”, 
consideró López Obrador. 

Ante la celebración del consejo nacional del PRD, donde se definirá la línea política para 2011 y 2012, el ex 
candidato presidencial opinó que “hay que ponerse a temblar, porque como tienen los dirigentes del PRD alianzas 
con Salinas y con Calderón, quién sabe qué van a decidir”. 

Durante su gira, el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal fue enterado de las declaraciones de Lázaro Cárdenas, 
efectuadas este domingo en Morelia, sobre su rechazo a dirigir al PRD nacional, por lo que le hizo un llamado a 
reconsiderar. 

López Obrador, acompañado por el aspirante a la gubernatura del estado de México, Alejandro Encinas, visitó 
primero el municipio de Coacalco, donde se reunió con más de 800 simpatizantes del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena). 

Encinas también deploró la determinación de Cárdenas Batel. “Lamento mucho su decisión, porque nos hubiera 
ayudado mucho, no sólo a resolver un asunto coyuntural en el PRD, sino una crisis muy profunda que venimos 
arrastrando. Es lamentable, pero habrá que encontrar a alguien que ayude a sumar en un partido que está 
profundamente dividido”, dijo. 

Por otra parte, López Obrador consideró que Hosni Mubarak, el “faraón destituido”, es un “niño de pecho en 
comparación con Salinas”, quien, dijo, “entregó a sus allegados bienes de la nación y del pueblo de México con un 
valor de más de 100 mil millones de dólares”. 
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Pobreza, emigración y delincuencia siguen siendo los grandes retos de Michoacán, señala 

Afirma Godoy haber cumplido 290 de sus 308 compromisos de 
gobierno 

Destaca que en 2010 el estado no recibió recomendaciones de la CNDH; “se puede combatir el delito con la 
Constitución en la mano”, asegura al presentar su tercer informe de labores 

LA JORNADA MICHOACÁN 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 34 

Morelia, Mich., 13 de febrero. “Creo firmemente en la capacidad de la gente. En estos años, la solidaridad, unidad 
y trabajo de todos los michoacanos han sido elemento fundamental para enfrentar las adversidades y seguir 
adelante. La dedicación, la entrega, nuestra entereza y el trabajo serán los elementos para que en Michoacán 2011 
sea un año mucho mejor para todos”, afirmó el gobernador Leonel Godoy Rangel al presentar este domingo su 
tercer informe de actividades en el teatro Morelos, habilitado como recinto legislativo. 

Admitió que los retos de su administración siguen siendo la pobreza, la emigración y la delincuencia. Más tarde, 
en un mensaje que dirigió a militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se reunieron en el 
obelisco a Lázaro Cárdenas, en esta capital, el mandatario destacó que el sol azteca “es un partido exitoso” no sólo 
en el ámbito electoral, sino también en el ejercicio de gobierno, y exigió a los precandidatos de su partido a la 
gubernatura del estado que “cuiden la unidad” y respeten a los adversarios. 

Leonel Godoy rindió su penúltimo informe con la ausencia de 16 legisladores de los partidos Revolucionario 
Institucional y Acción Nacional, que manifestaron su inconformidad por el vacío que la bancada del PRD en el 
Congreso local hizo la semana pasada a las reformas a la ley y al Código Electoral planteados por la oposición. 

Sin embargo, el encargado de contestar el informe, el diputado panista Jesús Ávalos Plata, avaló la gestión del 
Ejecutivo y llamó a respetar la rendición de cuentas “más allá de crisis, tensiones o problemas que podamos tener 
en la legislatura entre fuerzas o actores políticos”, pues “el cauce hacia los consensos no siempre es terso, ni su 
camino es siempre llano”. 

Godoy destacó que a pesar de “rezagos e inequidades”, ha cumplido 290 de los 308 compromisos que adquirió 
durante su campaña “y vamos a seguir avanzando. Nuestro anhelo es entrar a la etapa de la democracia 
participativa, que dé voz y voto a los ciudadanos en la toma de decisiones en las políticas públicas. También vamos 
a avanzar en el desarrollo de nuestra entidad”, sostuvo. 

En materia de seguridad pública, destacó la creación del Centro Estatal de Certificación, Acreditación y Control de 
Confianza, uno de los cinco certificados en el país. Durante 2010, agregó, se evaluó a mil 126 elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública, a mil 755 policías municipales y a 633 elementos de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado. 
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Acotó que durante el año pasado la Comisión Nacional de los Derechos Humanos no emitió recomendación alguna 
a la administración estatal. “Se puede combatir el delito con la Constitución en la mano”, subrayó ante el 
secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora; el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard 
Casaubón; Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, senadores, diputados federales y ex gobernadores. 

Por otra parte, dio a conocer que, de acuerdo con el Sistema Nacional de Información Educativa de la Secretaría de 
Educación Pública, la cobertura en prescolar, primaria y secundaria se incrementó, y disminuyeron las tasas de 
reprobación y deserción en educación básica. “De los 69 indicadores que miden el desempeño educativo nacional, 
hemos mejorado en 59”, resumió. 

Destacó la edificación de dos campus de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo en los municipios 
de Lázaro Cárdenas y Ciudad Hidalgo, y el inicio de la construcción de dos planteles de la institución, en Zamora y 
Uruapan. 

En cuanto a la creación de infraestructura, mencionó la construcción de la presa Francisco J. Múgica, la cual 
beneficiará a más de 15 mil familias y a dos mil 300 ejidatarios, además de que irrigará directamente casi 14 mil 
hectáreas y regularizará el riego de 25. 

Con información de Ernesto Martínez, corresponsal 

 

 

Ebrard: el PRD no debe limitar candidatos para 2012 
 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 14 de febrero de 2011, p. 37 

El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, se pronunció por no cerrar “la puerta a nadie para la candidatura 
de la izquierda a la Presidencia de la República para 2012, y si alguien más quiere participar, que se apunte”. 

Al asistir al tercer Informe de labores del gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, el mandatario 
capitalino respaldó una vez más la candidatura de Alejandro Encinas Rodríguez para la gubernatura del estado de 
México. Afirmó que es el mejor candidato de la izquierda y cuenta con el apoyo de todos los cuadros del PRD. 

Por otro lado señaló que respeta la decisión del ex gobernador de Michoacán Lázaro Cárdenas Batel de rechazar la 
dirección nacional del sol azteca. 

Ebrard Casaubon dijo que Cárdenas Batel “estará en todas las tareas del partido, independientemente de la 
función que se le dé y que trabajarán juntos. 
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Astillero 

Cupido en problemas 
Lázaro dice no 
AMLO y Marcelo SAL 
Semar acepta recomendación 
 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Luego de varios meses de cortejo, un esquivo príncipe michoacano radicado en Estados Unidos ha dado el no” a 
los solicitantes de sus favores. Comprometido en otros afanes –coordinar un proyecto sobre migración y derechos 
humanos, según sus conciliadoras palabras–, no tendrá tiempo disponible para pensar en idilios sustitutos hasta 
el próximo junio, cuando ya el Partido del Romance Democrático habrá elegido a otro jefe de familias, de tal 
manera que el deseado Lázaro no podrá presidir las batallas de la guerra tribal en curso nacional, pero sí 
concentrarse en algo de mayor interés directo para él, como las campañas en favor de algún candidato a 
gobernador por designar en la hacienda familiar Los Cárdenas, donde el actual caporal, de apellido Godoy, ha 
tenido que sobrellevar pasiones encontradas, emociones familiares, tempestades judiciales y la aparición en 
escena de la temperamental primera hermana del país, conocida en el medio de las telenovelas políticas como 
Cocoa. 

El rechazo del anillo de compromiso que los más disímbolos pretendientes trataron de acomodar al buscado 
Cárdenas Batel –hasta el pejismo coincidía en que el ex gobernador ahumado de Michoacán era “el bueno”– 
coloca a este partido en una situación muy difícil para encontrar un nombre que concite ánimos unitarios como de 
extraña manera sucedió con el hijo del fundador de la empresa de colores negro y amarillo, sin que nadie objetara 
la propia historia ahumada y rosarina de LC Batel ni el papel del padre iniciador que negó apoyo a AMLO en 2006, 
aceptó trabajar con Fox en festejos bicentenarios luego abandonados y todavía hace poco amagó con considerar su 
propia posibilidad de ser candidato presidencial. 

Por lo pronto, los Chuchos no se han dejado abatir por el desdén lazarista y ayer mismo, por Twitter, el senador 
Carlos Navarrete presentaba una tercia de aspirantes a flechar corazones en marzo, cuando dos terceras partes de 
los integrantes del consejo nacional perredista deberán elegir al nuevo gerente de la marca electoral: Jesús 
Zambrano, que es la propuesta básica del chuchismo, “Javier Gonzales  y Alfonso Sanchez Anaya” (sic, en Twitter, 
en ambos casos). De entre ellos, más los que se sumen en los próximos días, podrá salir el líder del PRD para 
enfrentar el 2012, con alianzas o sin ellas, con candidato pensado para ganar o para negociar, con opción 
verdadera de futuro o planes de vendimia en lo inmediato. 

Otra escena de presuntos amores vueltos a encontrar es la que Andrés Manuel acaba de subir a su marquesina: 
“Siempre unidos Ebrard y yo, afirma López Obrador” es el encabezado de la nota publicada en el portal del 
gobierno legítimo (http://bit.ly/f0Lm9B) con base en declaraciones del tabasqueño en Villa del Carbón, estado de 
México. El primer sumario de esa nota: “Hay unidad entre el jefe de Gobierno y el presidente legítimo en el estado 
de México y a nivel nacional, subraya”. La declaración pública de amores anudados se ha producido cuando 

http://bit.ly/f0Lm9B
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arrecian las versiones de que Marcelo ha tomado ventaja respecto a AMLO gracias al éxito de las alianzas con el 
PAN y que navega viento en popa un pacto de ayuda mutua con Felipe Calderón. También crece la percepción de 
que en el estado con capital en Toluca todo está arreglado para que una “consulta pública” empuje a la firma de 
alianzas entre PAN y PRD, posibilidad ésta que ha sido tajantemente considerada como traición a los principios 
del perredismo por el ex candidato presidencial que busca nuevamente serlo. Frente a ello, AMLO hace saber de la 
fuerza de los vínculos entre él y el presuntamente coqueto Ebrard: Aliados electorales for ever, Andrés y Marcelo 
SAL: se alían locamente. 

Los panistas también participan en los amores políticos perros. Santiago Creel provoca enojos y celos en la 
escuálida caballada pony que el felipismo pretende mantener sujeta a calendarios burocráticos. Para frenar los 
ímpetus del ex secretario de Gobernación de Fox, el comisionado de Los Pinos para pinturas blanco y azul, 
Gustavo Madero, ha hecho saber que cuenta con una difusa lista de 10 aspirantes a la candidatura 2012, como si 
tal nómina genérica constituyera mandamientos divinos. Mientras, la persistente Josefina Vázquez Mota se ha 
organizado un banquete de conmemoración de su primer medio siglo de vida con el que ha pretendido dibujar una 
especie de “destape” que con pretexto cronológico le permita impulsarse hacia la candidatura traicionera pero sin 
generar reacciones de despecho en la cava, perdón, casa oficial denominada Los Pinos. 

En otras páginas de la revista de corazones rotos en que se va convirtiendo la política mexicana, Nicolás y Felipe 
pelean apasionadamente a causa de una resolución judicial adúltera. Sarkozy, muy resentido por los engaños a que 
le sometió un Calderón que al principio pareció ceder a sus pretensiones (permitir que Florence Cassez cumpliera 
su condena en Francia, conforme a las leyes locales que entre otras cosas permitirían una rápida salida 
adelantada), ahora busca la manera de vengar el agravio, considerando incluso la posibilidad de cancelar fiestas 
culturales de pareja para exhibir a quien considera infiel. 

Astillas 

Algunos de quienes han llevado el caso de Patricia Terroba, asesinada el 11 de diciembre de 2009 en el 
fraccionamiento Los Limoneros de Cuernavaca, Morelos, fueron informados la semana anterior de que la 
Secretaría de Marina ha aceptado la recomendación que sobre el caso emitió la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos. Originalmente la Semar se había resistido a dar validez al trabajo de la CNDH. La señora Terroba 
murió acribillada por marinos que aguardaban en las inmediaciones de una residencia donde se celebraba una 
fiesta en la que suponían que estaba el narcotraficante Arturo Beltrán Leyva, días después ultimado en la capital 
del estado, durante una operación bélica que causó la muerte a otro civil inocente, Ignacio Aguilar Rodríguez... 

Y, mientras hoy se decide el curso de las concesiones de los Vargas en MVS, ¡hasta mañana, con esta columna que 
silba Amorcito corazón! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Suicidio 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Desde lejos, parece una forma de suicidio: los empresarios se manifestaron contrarios al recorte de impuestos 
propuesto por los legisladores del PRI y en cambio recomendaron reducir los beneficios fiscales. 

El análisis y las conclusiones acerca de la eventual reforma hacendaria aparecen en la publicación semanal 
Análisis Económico Ejecutivo, del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Sorprende porque 
es de conocimiento general que los beneficios fiscales favorecen a las grandes empresas. 

La cosecha 

Lejos de persistir en el afán recaudatorio que está detrás de los gasolinazos, la solución de fondo radica en una 
reforma hacendaria que modifique el esquema financiero que estrangula a Pemex y le impide elevar sus niveles de 
inversión para reducir las importaciones de hidrocarburos y abastecer con gasolinas de calidad el mercado 
interno, afirmó el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones… 

Desde el primer día, el presidente Felipe Calderón puso sobre la mesa el tema de la guerra contra el narcotráfico y 
desdeñó todo lo demás, sin importar que muchas áreas estratégicas quedaran a merced de las ocurrencias y se 
provocaran problemas descomunales, aseguró el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez. 
El crimen organizado, añadió, es un problema muy grave pero no el único, pues se han desatendido aspectos 
críticos, como la educación, el crecimiento económico y las políticas social y energética, las cuales se dejaron a la 
improvisación y la inercia, cuando no a la corrupción… 

Las reformas a la Ley de Equidad y Género del estado de México, propuestas por el diputado Ernesto Nemer 
Álvarez, estipulan la violencia intrafamiliar como causal de divorcio. Además, cuando se presenten lesiones contra 
las embarazadas, se agravan las penas y también es causal de divorcio la negativa a aportar para la alimentación de 
los hijos… 

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Guatemala informó del rescate de 43 migrantes guatemaltecos por 
autoridades mexicanas cerca de Reynosa, Tamaulipas, y reconoció la atención que las autoridades del Instituto 
Nacional de Migración brindaron a sus connacionales, quienes eran víctimas del delito de tráfico ilegal de 
personas… 
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Tras el cómputo final y oficial de las actas de las elecciones del pasado domingo 6, el Comité Electoral Municipal 
hizo entrega de la constancia de mayoría a la candidata de la alianza PRI-PVEM, Esthela Ponce Beltrán… 

La capacidad de organización para tocar las puertas de los 3.7 millones de hogares mexiquenses en 45 días de 
campaña, está sustentada en una estructura humana todo terreno, conformada por priístas jóvenes, mujeres y 
hombres, aseguró el dirigente del tricolor en el estado de México, Ricardo Aguilar Castillo, al destacar que “el PRI 
es el único partido que dispone de una estructura activa en las 6 mil 364 secciones electorales de su entidad... 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Ocultamientos e información 

En uno de los cables diplomáticos del Departamento de Estado estadunidense proporcionados por Wikileaks a La 
Jornada, la embajada de Washington en nuestro país da cuenta de un acuerdo entre el gobierno federal y los 
partidos de oposición, en 2009, para ocultar cifras sobre el incremento de la pobreza en el país hasta que pasaran 
las elecciones legislativas de ese año. 

Más allá de conjeturas sobre la precisión de los dichos de los funcionarios estadunidenses y sobre los participantes 
en el acuerdo que éstos refieren, el contenido del documento es consistente con la conducta exhibida por el 
gobierno federal durante la primera mitad de 2009, año que se distinguió por la peor caída registrada en el 
producto interno bruto nacional (6.5 por ciento) y en el que, sin embargo, las autoridades porfiaron en un discurso 
indolente, excesivamente optimista y autocomplaciente respecto a los efectos negativos de la crisis económica 
sobre la población. 

Significativamente, fue en septiempre de ese mismo año –es decir, una vez pasadas las elecciones–, y al calor de 
las discusiones sobre el paquete económico de 2010, cuando el calderonismo recuperó el tema de la pobreza y 
buscó ubicarlo, con oportunismo, como la “prioridad” de su gobierno. Estos elementos dan sustancia a lo 
expresado por funcionarios de la diplomacia estadunidense y advierten un designio inaceptable de ocultar datos 
relevantes, sesgar la información en poder de la ciudadanía y manejar el tema de la pobreza en función de la 
conveniencia política y electoral. 

Ciertamente, los criterios pragmáticos y electoreros de la clase política son factores que distorsionan el ejercicio 
del poder público y lo desvían de la atención de necesidades básicas e intereses de la población, pero no son los 
únicos. En otros cables difundidos por Wikileaks se da cuenta, por separado, del supuesto interés de Washington 
por que la economía mexicana alcance una tasa de crecimiento sostenido –para mitigar la pobreza en el país y 
“proporcionar una alternativa atractiva a la migración ilegal hacia Estados Unidos”–; de sus afanes por incidir en 
la agenda económica y social de México, y de su inquietud porque la “concentración de la riqueza y el poder 
económico” –derivados en buena medida de los procesos de privatización de la década antepasada– dificulten “la 
capacidad del país para aumentar y profundizar su competitividad”. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Tales señalamientos obligan a recordar los efectos nefastos de la imposición, en nuestro país, del llamado 
Consenso de Wa-shington, que se ha traducido en pérdida de soberanía y de dinamismo económicos, en 
concentración de la riqueza a niveles insultantes, en crecimiento de la pobreza, en descenso de la propiedad 
pública y en predominio del poder privado, pero también en pérdida del control de la ciudadanía sobre sus 
gobernantes: la adopción del modelo neoliberal ha apartado a estos últimos de la toma de decisiones orientadas al 
bien público y al interés general, y los ha alineado, en cambio, a los designios económicos dictados desde los 
organismos financieros internacionales y desde la nación vecina. Para colmo, los múltiples procesos de 
privatización de las últimas dos décadas se han llevado a cabo, en muchos casos, en condiciones poco claras y a 
ello hay que añadir el silencio y la opacidad con que las autoridades suelen responder a las reiteradas demandas de 
que se transparente la información fiscal de los más poderosos grupos empresariales. 

Por diversos factores endógenos y exógenos, las administraciones recientes, incluida la actual, y el conjunto de la 
clase política se han conducido de espaldas a la población, en atención a beneficios políticos mediatos e 
inmediatos y de intereses propios y ajenos, pero siempre acotados. Tales conductas son desafiadas ahora mediante 
esfuerzos por transparentar la vida política de naciones como la nuestra y, sobre todo, por la creciente demanda de 
la población por ejercer su derecho a conocer las prácticas de sus gobernantes y representantes. 

La disyuntiva para las autoridades y para los políticos en su conjunto es clara: continuar con esas prácticas –y 
exponerse a un descontento y descrédito generalizados y a perspectivas indeseables de ingobernabilidad– o 
abandonarlas y asumir un verdadero compromiso con la transparencia, la rendición de cuentas y el derecho a la 
información de los ciudadanos. 
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REFORMA / Staff

En las calles de Nezahualcó- 
yotl, Estado de México, nueva-
mente corrió la sangre al ser eje-
cutadas ayer en la madrugada 
ocho personas.

Hace menos de un 
mes también fueron 
asesinadas ocho indivi-
duos en ese Municipio.

Fuentes policiacas 
del Edomex vincularon 
el ataque de ayer –igual 
que como lo hicieron 
con el del 16 de enero– 
con el narcomenudeo.

Según la Policía Municipal, 
hacia la 1:00 de la madrugada, un 
comando disparó contra un gru-
po de personas en Lázaro Cárde-
nas casi esquina con Gustavo Baz, 
en la Colonia Ejido San Agustín 
Atlapulco.

“Desde unas camionetas les 
dispararon. Aparentemente, esta-
ban tomando (alcohol) en la calle, 
y, aunque quisieron escapar, les al-

canzaron a dar”, informó una de 
las fuentes.

En el lugar fueron hallados 
los cuerpos de seis hombres y una 
mujer de entre 25 y 45 años, quie-
nes fueron acribillados con armas 
largas y calibre 9 milímetros.

Un hombre sobre-
vivió y rindió su decla-
ración ante la Procu-
raduría del Estado de 
México. En tanto, ele-
mentos de la Agencia 
de Seguridad Estatal 
(ASE) y el Ejército lle-
garon a la zona, pero no 
reportaron detenidos.

Una hora después, 
a unas 10 cuadras del primer ata-
que, sobre la calle Ignacio Zarago-
za, en la Colonia Loma Bonita del 
mismo Municipio, fue encontra-
do el cadáver de una mujer des-
nuda de unos 35 años con un tiro 
en la cabeza.

La PGJEM investiga si hay  
relación entre ambos casos.

CIUDAD 1

ROMA. Con pancartas y gritos de “Si no es ahora, ¿cuándo?”, cientos de miles de mujeres, 
acompañadas de hombres y niños, exigieron en más de 200 ciudades italianas —y de otros 
países— la renuncia de Silvio Berlusconi al acusarlo de atentar contra la dignidad de la mujer por 
estar implicado en escándalos sexuales, uno de ellos con una menor de edad.
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Y ahora van contra Berlusconi

Pierde el IMSS 85%
de demandas laborales

Rechaza
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Correos

Otra vez Edomex:
masacran a ocho

ejecutados
van en 2011 
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del Valle de México
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noChe de LAdies
El grupo de folk country Lady Antebellum se llevó los máximos 
honores en la entrega de los Grammy con cinco premios, 
mientras que Lady Gaga obtuvo tres. Sin embargo, fue la banda 
canadiense de rock alternativo Arcade Fire la ganadora de 
Disco del Año. Gente! 1

d Advierten expertos
que le podrían
faltar recursos
para pagar sentencias

Leslie Gómez

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) pierde 85 de cada 
100 demandas laborales que en-
frenta ante trabajadores.

Por esos juicios se ve obligado 
a pagar anualmente más de 11 mil 
millones de pesos, cifra que repre-
senta casi la tercera parte de los 
cerca de 38 mil millones de pesos 
que eroga en pensiones.

De acuerdo con su informe 
de evaluación 2009-2010, el IMSS 
reconoce que el número de jui-
cios laborales aumentó 15 por 
ciento el año pasado y que, ac-
tualmente, enfrenta 154 mil de-
mandas, de las cuales 90 mil son 
de carácter laboral.

Incluso asegura que uno de 
los principales riesgos financie-
ros que enfrenta, luego del pago 

de pensiones, son las demandas 
laborales.

En tanto, la Unidad de Estu-
dios de Seguridad Social y el Tra-
bajo (UESST) reveló que, de los 
90 mil litigios laborales que en-
frenta el Instituto, 70 por ciento 

–es decir, 63 mil– corresponde a 
pago de prestaciones, pensiones 
y jubilaciones.

Otro 20 por ciento, unas 18 
mil 600 demandas, se debe a des-
pidos injustificados y cálculo de 
finiquitos, y el 10 por ciento res-
tante, unos 9 mil casos, a reclama-
ciones y pagos de finiquito inco-
rrectos e indemnizaciones.

Eduardo Pérez, presidente de 
la UESST, que aglutina a aboga-
dos laboristas, advirtió que es un 
asunto grave, pues es común que 
el IMSS niegue pensiones o pres-
taciones a los derechohabientes y 
que existe el riesgo de que, en al-
gunos años, el Instituto no tenga 
suficientes recursos para cumplir 
las sentencias.

Por su parte, Arturo Alcalde, 
abogado laboral, aseguró que el 
IMSS tiene el récord del institu-
to más demandado, pero también 
del que más juicios pierde.

“Está cada día perdiendo más 

dQuintuplica déficit
y, además, siguen
las deficiencias
en el servicio

Lilián Cruz

Correos de México no ha podido, 
durante el actual sexenio, con el 
paquete de modernización y sa-
neamiento financiero.

El déficit se quintuplicó y el 
servicio sigue con deficiencias de-
bido a que las inversiones y pro-
yectos que se hicieron para me-
jorarlo no lograron concretarse o 
fueron cancelados por el cambio 
constante de directores.

Las finanzas de Correos ha-
blan por sí solas. En 2006, presen-
taba un déficit de 559 millones de 
pesos, y para 2009 alcanzó los 2 
mil 828 millones de pesos.

En 2010, el déficit fue de mil 
211 millones de pesos y, para este 
año, se espera que se ubique en 
mil millones.

La fuerte variación en el dé-
ficit se debió a la inversión en re-
cursos humanos, técnicos y tec-
nológicos que se fijaron para me-
jorar el servicio; sin embargo, 
debido a que los resultados no 
han sido los que se esperaban, la 
meta será buscar su eficiencia sin 
pedir más dinero al Gobierno.

“A lo mejor era un gigante 
dormido al principio del sexenio 
y lo despertaron con expectati-
vas muy grandes, y a lo mejor por 
haberse hecho expectativas tan 
grandes se piensa que cayó. Yo 
no lo creería tanto porque el vo-
lumen de operaciones se ha man-
tenido”, dijo José Ignacio García 
Olvera, el actual director.

Lo poco que ha logrado Co-
rreos en cambio de imagen y dis-
minución de robos no ha sido su-
ficiente, pues ha enfrentado múl-
tiples problemas.

Por ejemplo, la institución 
ha tenido más titulares que cual-
quier otro organismo descentrali-

zado: Gonzalo Alarcón, Purifica-
ción Carpinteyro, Andrés Casco, 
Pablo Reyes y, ahora, José Igna-
cio García Olvera.

Fue a Carpinteyro a quien 
se le encargó el ambicioso pro-
yecto de reestructura en 2007, el 
cual incluía eficientar el organis-
mo, generar ingresos adicionales, 
incrementar servicios, mejorar 
condiciones de trabajo, recupe-
rar clientes corporativos, aumen-
tar la planta laboral y fomentar la 
función social.

También se planteó que se 
debía bajar los robos, revertir la 

entrega de cartas tardías o nun-
ca entregadas y crecer el núme-
ro de piezas postales por mexi-
cano de 7 a 30.

Aunque Carpinteyro logró 
concretar algunos objetivos, no 
pudo terminar, pues salió de Co-
rreos en 2009 para ocupar la Sub-
secretaría de Comunicaciones, la 
cual también dejó al poco tiempo 
por un conflicto con el entonces 
titular, Luis Téllez.

“En parte me siento respon-
sable por la situación actual, pero 
no me dejaron terminar lo que se 
inició”, comentó.

Mónica Delgado 
Corresponsal

PARÍS.- Florence Cassez, conde-
nada a 60 años de cárcel por se-
cuestro, no desea que se suspen-
da el Año de México en Francia, 
contrario a la opinión de su fami-
lia y su abogado galo.

La francesa consideró que los 
festejos podrían ser útiles para su 
causa, según publicaron ayer dos 
medios franceses después de que 
periodistas la entrevistaran el sá-
bado en un penal del DF.

“Me gustaría que se aprove-
che el Año de México en Fran-
cia para hablar de mi causa, que 
cuelguen mis fotos, que se discu-
ta mi caso en cada evento”, indi-
có Cassez. “Lo peor que me po-
dría suceder es el olvido”.

Agregó que tomó esta deci-
sión después de analizar con su 
abogado mexicano el rechazo a 
un amparo que había tramitado.

Sin embargo, sus allegados 
denunciaron posibles presiones.

“Seguramente le dijeron que 
no hiciera un llamado a favor del 
boicot, pues, si no, sería transferi-
da a un prisión de alta seguridad. 
Y ése es su peor temor”, dijo su 
abogado francés, Franck Berton.

Se espera que hoy el Presi-
dente Nicolas Sarkozy fije su po-
sición sobre el caso Cassez.

Carlos Fuentes llamó a no 
enfrentar las culturas de 
Francia y México por un 
“incidente jurídico”.
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Buzón sin fondo
La Administración federal ha multiplicado los recursos  
que destina a Correos. (Millones de pesos)

*Cifra preliminar 

2006 2007 2008 2009 2010*

Ingresos propios Transferencias del Gobierno

2,414 2,539 2,590 2,537 2,558

559 442

1,290

2,828

1,211

 Con tantas demandas 
que tienen, ni con todos los 
activos tendrían capacidad  
de pago (en algunos años)”.

eduardo Pérez
Presidente de la Unidad de Estudios  
de Seguridad Social y el Trabajo

Así Lo dijo

juicios laborales, incluso personal 
de confianza ya demanda porque, 
como ciudadanos, tienen derecho, 
y, aunado a ello, el IMSS tiene más 
de 150 mil jubilados”, dijo.
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 LUNES 14 DE FEBRERO DE 2011 
 

Entregan a Covarrubias constancia de mayoría 
 
Haydeé Ramírez 
 
(14 febrero 2011).- Corresponsal 
LA PAZ.- El Instituto Estatal Electoral (IEE) entregó ayer la constancia de mayoría que acredita a Marcos Alberto 
Covarrubias Villaseñor como Gobernador electo de Baja California Sur. 
 
La presidenta del IEE, Ana Ruth García Grande, informó que Covarrubias Villaseñor, postulado por PAN-PRS, 
obtuvo el 40.09 por ciento de los 252 mil 015 votos emitidos en la elección del 6 de febrero pasado. 
 
El hoy Gobernador electo obtuvo 101 mil 45 votos, con los que logró una diferencia de 16 mil 405 respecto de su 
contendiente más cercano, el candidato del PRI-PVEM, Ricardo Barroso Agramont, que recibió 84 mil 640 
sufragios. 
 
"Damos la bienvenida a Marcos Alberto Covarrubias Villaseñor, quien según el cómputo de la elección que hemos 
hecho previo a esta sesión ha obtenido la mayoría de votos en las urnas, en la candidatura al cargo de Gobernador 
Constitucional de BCS", manifestó García Grande. 
 
La funcionaria electoral precisó que aún falta calificar válida la elección y la toma de protesta del candidato, lo cual 
se hará una vez que venza el plazo de cinco días para ver si se registra una impugnación. 
 
De no haber impugnaciones, se hará saber al Congreso local, para que publique la declaratoria de Gobernador 
electo en el Boletín Oficial del Gobierno estatal. 
 
Antes de entregarle la constancia y ante la pluralidad que se dio en BCS, García Grande pidió a Covarrubias 
Villaseñor, hacer un gobierno para todos. 
 
"Exhortarlo respetuosamente para que se haga un gobierno para todos, estamos seguros que así será, y seremos 
fieles seguidores de la tarea que se desempeñe en el cargo que ha obtenido por la mayoría en las urnas", enfatizó la 
presidenta del IEE. 
 
Tras recibir su constancia, Covarrubias Villaseñor ofreció a García Grande la garantía de que se hará un gobierno 
para todos y que habrá de trabajar en la reconciliación para hacer de BCS un mejor lugar para vivir. 
 
"Por supuesto que este Poder Ejecutivo tendrá todo el respeto para el Poder Legislativo y el Poder Judicial, 
habremos de trabajar juntos para darle ese mejor lugar a nuestros hijos, a nuestras familias", enfatizó Covarrubias. 
 
El Gobernador electo estuvo acompañado de amigos, familiares, y unos 200 simpatizantes. 
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Impugna Peña fallos sobre spots 
 
(14 febrero 2011).- El Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto impugnó ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación la resolución del IFE en su contra promover su imagen en spots transmitidos en 
medios electrónicos. 
 
El Mandatario priista también presentó otra queja por la resolución del organismo electoral de permitir la 
transmisión un spot del PRD con el lema "¡Estamos hasta el copete!", y en el que se critica la inseguridad y 
desempleo en la entidad. 
 
Ambos recursos fueron presentados el viernes y publicados en la página de la autoridad electoral, ayer. 
 
El 18 de enero, el IFE determinó que Peña violó la ley al hacer promoción personalizada con recursos públicos en 
sus spots difundidos a nivel nacional con motivo de su Quinto Informe de Gobierno. 
 
 

Exige Josefina acatar reglas 
 
(14 febrero 2011).- Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, exigió respetar el 
nuevo reglamento interno aprobado en San Lázaro. 
 
"Buscamos que la Cámara de Diputados actúe con responsabilidad de cara a la Nación, la cual, como institución de 
la República, debe tener una fuerza capaz de colocarla por encima de disrupciones que no quieren levantar la 
mirada y ponerla en el horizonte que marca el futuro que México nos exige ya", afirmó tras los escándalos 
protagonizados por el diputado petista Gerardo Fernández Noroña. 
 
La legisladora dijo que el reinicio del periodo ordinario es difícil no sólo por la aplicación de las nuevas normas, 
sino por los intentos de quienes confunden su responsabilidad con licencia para el insulto o patentes de corso para 
la impunidad. 
 
Staff 
 
 

Enfrentan reformas a albiazul y tricolor 
 
Claudia Guerrero 
 
(14 febrero 2011).- Senadores del PRI y PAN se enfrentaron por la falta de acuerdos para aprobar reformas 
pendientes como la política y la fiscal. 
 
Legisladores de ambos partidos emitieron cartas en las que se acusan mutuamente de actuar con incongruencia, 
por sostener una posición a favor de las reformas, pero sólo en el discurso. 
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El pasado viernes, el vicecoordinador del PAN en el Senado, Alejandro Zapata, reclamó al coordinador del PRI, 
Manlio Fabio Beltrones, que su interés por las reformas no sea congruente con la actitud de los legisladores del 
tricolor que han negado su voto para avanzar en esos temas. 
 
"No puedo valorar el discurso y la intención, mientras se quede solamente en eso, espero con ansia el 
cumplimiento y la congruencia, que se refleje en los hechos la elocuente idea que ampliamente ha publicitado y a 
la brevedad nos comparta la formalidad de una iniciativa", retó el panista. 
 
En respuesta, el secretario de la Comisión de Hacienda, Rogelio Rueda, respondió ayer con otra carta a Zapata, en 
la que denuncia que la incongruencia proviene de las filas del blanquiazul. El legislador priista señala que la 
reforma fiscal impulsada por Beltrones es radicalmente opuesta a las que han presentado el ex Mandatario Vicente 
Fox y el Presidente Felipe Calderón. 
 
"Ellos sólo plantearon una reforma para el IVA, y hasta ahí llegaron. Hay una gran diferencia en las propuestas", 
expuso Rueda. 
 
Sobre la reforma política, Zapata denunció que en el grupo de trabajo para la reforma del Estado, el tricolor se ha 
opuesto a la reelección, a las candidaturas independientes y a la segunda vuelta.El PRI acusó a los panistas de 
querer imponer sus propias ideas, sin aceptar nada de los demás proyectos sobre la mesa. 
 
 

Evalúa PRI derrotas; se despide Paredes 
 
Sesiona Comisión Política Permanente del tricolor. Revisarán consejeros resultados en Guerrero 
y BCS; reciben informe sobre finanzas internas 
 
Claudia Guerrero 
 
(14 febrero 2011).- La Comisión Política Permanente del PRI se reunirá este lunes para analizar las derrotas 
electorales en Guerrero y Baja California Sur. 
 
Los dirigentes del tricolor están convocados a la que podría ser la última sesión de este órgano interno bajo la 
conducción de la presidenta, Beatriz Paredes, y el secretario general, Jesús Murillo Karam. 
 
En el análisis de la derrotas, los priistas pretenden justificar los malos resultados con críticas a la deslealtades 
internas, a las alianzas y a algunas acciones emprendidas por el Gobierno federal. 
 
Ayer, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, insistió en denunciar la existencia de 
una estrategia electoral del Gobierno, basada en la filtración de documentos de la PGR, en las que se vincula a los 
candidatos del tricolor con actividades ilícitas. 
 
"No es coincidencia que en las elecciones de Jalisco, Colima, Quintana Roo y Guerrero se haya recurrido a 
filtraciones y acusaciones no probadas de que los candidatos priistas estaban involucrados con el crimen 
organizado", dijo. 
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El coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, reconoció que aún cuando su partido registró un 
importante crecimiento en votación, las cifras no fueron suficientes para conseguir el triunfo en los comicios. 
 
Tras admitir que es necesario aprender las lecciones, el sonorense también adjudicó los resultados a las estrategias 
empleadas por los partidos contendientes. 
 
"Hay que sacar lecciones de las elecciones. La evaluación es que el PRI avanza, logra más votos, lamentablemente 
no todos los que queríamos, como para haber ganado esas elecciones, debido a una serie de estrategias que siguen 
otros partidos políticos que se desfiguran, adoptando candidatos de otros partidos", explicó. 
 
En el arranque de este año, el tricolor acumula ya dos derrotas electorales en estados que eran considerados 
prioritarios por sus propios dirigentes, sobre todo rumbo a la contienda presidencial de 2012. 
 
Pronóstico fallido 
  
Durante la última sesión del Consejo Político del PRI, en diciembre de 2010, Paredes adelantó que la meta era 
conseguir todas las gubernaturas en juego. 
 
"En 2011 vamos por Guerrero, Baja California Sur, Nayarit, Coahuila, Michoacán y desde luego, vamos por el 
Estado de México. 
"Los priistas nos aprestamos a ganar. Nos preparamos a ganar, que lo escuchen bien, repito, nos preparamos a 
ganar las elecciones presidenciales del 2012", dijo entonces la ex Gobernadora de Tlaxcala. 
 
El pasado 9 de enero, el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, arengó en un mitinn en Acapulco, 
que la elección en Guerrero sería el primer eslabón para avanzar hacia los comicios federales. 
 
"Vamos a construir desde Guerrero el eslabón que el PRI ha venido armando para llegar a los Pinos en el 2012", 
sostuvo el Mandatario mexiquense durante un mitin de apoyo al entonces candidato del tricolor, Manuel Añorve. 
 
Hoy, los dirigentes y legisladores federales buscan justificaciones y culpan de su mal inicio de año al pragmatismo 
excesivo de sus contrincantes del PAN y PRD. 
 
De acuerdo con el orden del día distribuido entre los priistas, en el encuentro se presentará el Informe Anual de 
Actividades del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y el Apartado sobre el Origen y Aplicación de los Recursos 
Financieros, correspondiente a 2010. 
 
 

Explica Labastida plan fiscal a diputados  
 
Claudia Guerrero 
 
(14 febrero 2011).- Los equipos económicos de las bancadas del PRI en el Senado y la Cámara de Diputados 
iniciarán mañana la discusión de una propuesta de reforma fiscal, que incluye la aplicación de IVA en alimentos y 
medicinas, con una canasta de productos básicos exenta del gravamen. 
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La reunión se llevará a cabo luego de varias semanas de diferendos, ya que el contenido de la propuesta que 
impulsa el coordinador de los senadores, Manlio Fabio Beltrones, ha generado resistencias en la bancada priista 
en San Lázaro. 
 
Algunos legisladores han indicado que para aprobar una reforma con este perfil sería necesario convocar a una 
Asamblea Nacional de su partido para reformar los documentos básicos, pues actualmente prohíben gravar con 
IVA a los alimentos y las medicinas. 
 
El coordinador del grupo de diputados que estudiará del proyecto, Sebastián Lerdo de Tejada, explicó que la 
intención de este primer encuentro es conocer de primera mano el contenido de la propuesta. 
 
Dijo que el proyecto será presentado por el senador Francisco Labastida. 
 
"Es una reunión para conocer el detalle de la propuesta porque no lo conocemos aún. Vamos a escuchar a los 
senadores con mucho interés y respeto", adelantó. 
 
Los peros de Videgaray 
  
El pasado 9 de febrero, en Washington, el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara baja, el priista 
Luis Videgaray, advirtió que no hay posibilidades de concretar reformas económicas hasta después de las 
elecciones presidenciales de 2012. 
 
"Yo no veo el ambiente político que haga factible lograr reformas en los próximos dos años. Estamos al final de la 
Administración y hay que ser realistas, va a ser muy difícil", expresó. 
 
Sin embargo, Beltrones insistió ayer en la necesidad de concretar una reforma y evitar, entre otras cosas, que 
continúe el alza en el precio de los combustibles. 
 
"En lugar de gasolinazos debemos discutir la reforma hacendaria que están proponiendo legisladores del PRI en el 
Senado, que busca bajar impuestos, recaudar más y reorientar el gasto público hacia prioridades estratégicas como 
la infraestructura básica que Pemex necesita con urgencia para tener viabilidad operativa y financiera", indicó 
Beltrones. 
 
 
 
Arremete AMLO contra Salinas 
 
Érika Hernández 
 
(14 febrero 2011).- Enviada 
CUAUTITLÁN.- Andrés Manuel López Obrador comparó ayer al ex Presidente Carlos Salinas con el depuesto 
Mandatario de Egipto, Hosni Mubarak, por el presunto saqueo a las arcas públicas de México. 
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"Miren, para que se entienda bien: Mubarak, el faraón de Egipto que acaba de ser derrocado, es un niño de pecho 
en comparación con Carlos Salinas. ¿Por qué lo digo? Porque Salinas entregó a sus allegados bienes de la nación 
por más de 100 mil millones de dólares, él fue el creador de este grupo rapaz, de la oligarquía, que ha llevado a la 
tragedia al pueblo de México. 
 
"Con él se han llevado a cabo los actos de corrupción más grandes de que se tengan memoria en el País, una de las 
grandes estafas que se hayan cometido en el mundo. El sigue siendo el líder del autoritarismo en México, y ahora 
que pasó lo de Egipto, no está demás recordárselo a los mexicanos", señaló el tabasqueño. 
En su gira por cuatro municipios mexiquenses, López Obrador aseguró ante sus simpatizantes que, pese a la 
llegada del PAN a la Presidencia de la República, la situación del País no ha cambiado por lo que insistió en 
impulsar la verdadera transformación de México. 
 
Intensificó sus críticas al Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto y a los Alcaldes, panistas y priistas, de los 
municipios que visitó. 
 
"Se la pasan resolviendo asuntos personales, en lugar de atender los problemas de inseguridad y desempleo que 
viven sus demarcaciones", dijo. 
 
El precandidato al Gobierno estatal, Alejandro Encinas, dijo que el PRD, si se lo propone, junto con el PT y 
Convergencia, puede derrotar a Peña Nieto en los comicios de julio próximo. 
 
"Es un mito que no se le pueda ganar al PRI. Tenemos que demostrar cómo podemos ganar y tomar medidas para 
alcanzar ese triunfo. Una de las condiciones que tenemos que cumplir es el de garantizar la unidad de las 
izquierdas, de las fuerzas progresistas y democráticas en el Estado de México", advirtió. 
 
 
 
 

Advierte el PT de expulsión contra Noroña 
 
Demandan a diputado revisar sus maneras de hacer política en la Cámara baja 
 
Érika Hernández 
 
(14 febrero 2011).- La dirigencia nacional del PT avaló que sus diputados federales desconozcan a Gerardo 
Fernández Noroña como integrante de su bancada si insiste en obstruir las sesiones de la Cámara baja, como ha 
sucedido en las últimas dos semanas. 
 
Miembros de la dirigencia y legisladores petistas revelaron que el jueves pasado, en su reunión previa a la sesión, 
advirtieron al ex perredista reflexionar sobre su manera de "hacer política", petición que omitió. 
 
"Tenemos el aval de desconocerlo públicamente si continúa con su comportamiento, el cual no nos parece serio y 
que abone a la discusión nacional sobre la crisis que vive el País. 
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"Lo que le cuestionamos es que si el Presidente Felipe Calderón tuviera un problema de alcohol o si fuera el 
hombre más sobrio del País, los problemas de México no cambian, no dependen del estado de salud del 
Mandatario", dijo un diputado federal petista. 
 
En esa reunión, cuestionaron a Noroña por no consultar con la bancada sus acciones, pues "abarató" la toma de la 
tribuna por cuestiones que no están en el debate nacional, además de que pone en riesgo a otros legisladores de la 
bancada para ventilar su vida privada. 
 
Incluso dirigentes del PT le advirtieron que tampoco lo respaldarán en su aspiración para competir por la Jefatura 
de Gobierno capitalino, ya que ni siquiera es militante de ese partido. 
Alista más mantas 
  
Sin embargo, Fernández Noroña afirmó que mañana martes llevará otra manta a la sesión. 
 
Dijo que no ve cómo el PT se puede deslindar de él porque sus cuestionamientos y demandas son legítimas. 
 
"Mientras están diciendo que está prohibido, lo seguiré haciendo. Yo no voy a renunciar a mi derecho a 
expresarme de todas las maneras posibles. En el momento que digan que ya no está prohibido, lo seguiré haciendo 
como lo hace el PRI o el PAN que usan mantas. 
 
"Me parece que se equivocan quienes dicen que no hago política seria. El PAN sacó mantas contra Peña Nieto; el 
PRI diciendo que iba a devolver el IVA al 15 por ciento. Siempre me he manifestado con seriedad", comentó. 
 
El diputado federal, acompañó ayer a Andrés Manuel López Obrador y Alejandro Encinas en su gira por el Estado 
de México, y en los cuatro municipios que visitó, decenas de personas buscaron tomarse una foto con él. 
 
Incluso, algunos jóvenes portaban playeras con la frase de la manta en la que habla sobre el estado de salud del 
Presidente Felipe Calderón. 
 
 

Prevén 'golpe' de Nueva Izquierda 
 

(14 febrero 2011).- Enviada 
MELCHOR OCAMPO, Edomex.- El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas, e 
Higinio Martínez, líder del Grupo de Acción Política, corriente que impulsaba la candidatura de Lázaro Cárdenas a 
la dirigencia del PRD, coincidieron en que la negativa del ex Gobernador complica la situación en el partido, pues 
la confrontación entre los bloques podría ahondarse. 
 
Advirtieron que, durante el Consejo Nacional del PRD, que será el próximo 19 de febrero, Nueva Izquierda, 
Alternativa Democrática Nacional (ADN) y Foro Nuevo Sol -corrientes que juntas representan mayoría en el CPN- 
aplicarán su fuerza para imponer las alianzas con el PAN en la línea política del partido en el 2011 y 2012. 
 
"Lamento mucho su decisión. Hubiera ayudado mucho, no solamente a resolver un asunto coyuntural del PRD, 
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sino una crisis muy profunda que venimos arrastrando", dijo Encinas entrevistado durante una gira de Andrés 
Manuel López Obrador por el Edomex. 
 
"Ojalá revisara su posición. No vemos un buen futuro para el PRD si continúa en manos de Nueva Izquierda; 
ahora pretenderán imponer a Zambrano, así que sería un golpe de mano para continuar con una política que no 
corresponde a un partido de izquierda", externó Martínez. 
 
Encinas confió en que la dirigencia decida de última hora cancelar la sesión del Consejo, por considerar una 
incongruencia votar un tema como ese antes de realizar una consulta ciudadana en el Estado de México, la cual, 
dijo, el resultado será en contra de la coalición con AN. 
 
"Es de ponerse a temblar. Porque ellos tiene acuerdos con Calderón, así que ya sabemos que van a decidir", añadió 
López Obrador. 
 
 
 

Desdeñan diputados ceremonia 
 
Adán García 
 
(14 febrero 2011).- MORELIA.- Un grupo de diputados estuvo a punto de sabotear la sesión del Congreso del 
Estado, donde ayer el Gobernador Leonel Godoy rindió su tercer Informe de Gobierno. 
 
En protesta por la ausencia de legisladores perredistas en una sesión anterior, donde se discutiría la reforma 
electoral, las bancadas del PAN y PRI acordaron no asistir al evento. 
 
Se requerían 21 diputados para lograr el quórum y declarar instalada la sesión, la cual finalmente dio inicio con 
casi 40 minutos de retraso. 
De última hora llegaron seis de los 12 diputados del PAN, así como uno de los 10 que tiene el PRI, con lo que se 
puso a salvo la ceremonia pues se lograron reunir a 24 de los 40 diputados. 
 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Derechos humanos en el DF 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(14 febrero 2011).- Por razones de seguridad nacional, según adujo, la Secretaría de Marina rehusó aceptar dos 
recomendaciones de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Se refieren a la actuación de la Armada en la 
investigación y localización del capo del narcotráfico Arturo Beltrán Leyva. En esas operaciones perdieron la vida 
dos personas por entero ajenas a la persecución y al delincuente mismo. El rechazo de las recomendaciones fue 
objetado por un sector de la opinión pública y por organismos civiles nacionales y extranjeros. Finalmente, la 
Marina dio marcha atrás, y las aceptó. Es mejor para todos que así sea. 
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En contraste con esa flexibilidad, el gobierno de la Ciudad de México reafirmó el viernes, al vencer el plazo para 
dar respuesta a la recomendación de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal sobre la Supervía 
Poniente, su rechazo al primer punto recomendatorio, consistente en suspender la obra. La administración 
capitalina se empeña en un proyecto que si bien en la lógica del tránsito rodado busca resolver los problemas de 
aglomeración de vehículos con su cauda de pérdida de tiempo y contaminación, lo hace a costos sociales muy 
altos, que se acentúan por el modo autoritario en que se resolvió llevar adelante el proyecto. 
 
En otro contraste con la actitud del gobierno de la Ciudad de México, el grupo constructor que erige un edificio en 
la calle de Pedregal, en las Lomas de Chapultepec, decidió suspender durante un mes las obras respectivas. Desde 
que se pretendió erigir allí, muy cerca de la Fuente de Petróleos, la torre del Bicentenario, el proyecto ha suscitado 
la oposición del vecindario, por diversas razones. El Grupo Danhos desistió de construir la mencionada Torre y en 
cambio edifica una obra de menores dimensiones cuyo efecto en la zona sea menor que el inicialmente calculado. 
El grupo consiguió todas las autorizaciones del caso, incluida la de Bellas Artes para intervenir, sin destruirla, una 
obra apreciable desde el punto de vista de los expertos, debida al arquitecto Vladimir Kaspe. La oposición vecinal 
ha quedado reducida, a través de un diálogo auspiciado por las autoridades delegaciones y centrales, al eventual 
problema de circulación que los residentes y visitantes del nuevo edificio pueden provocar. Sin tener obligación 
legal para ello, sino como señal de respeto a los eventuales afectados, la empresa ha ordenado a su costa un 
estudio de vialidad y mientras se realiza ha determinado suspender los trabajos de construcción. 
 
En cambio, el gobierno de la ciudad sigue sordo a escuchar razones y al responder a la CDHDF insiste en que es 
imposible jurídicamente la suspensión, pues se han contraído obligaciones que la administración no puede dejar 
de cumplir. Es preciso recordar aquí que están en curso varios juicios, de amparo y de nulidad, que eventualmente 
pueden terminar en fallos adversos a las autoridades e incluir mandamientos judiciales para suspender las obras. 
Ante una decisión judicial firme el gobierno tendría que acatarla y por la fuerza de la resolución jurisdiccional 
desaparecería el pretexto de su imposibilidad jurídica. 
 
Se dirá, entonces, que en ello radica la diferencia: que el gobierno cumpliría una disposición de los tribunales que 
sea inatacable, pero no está en obligación de hacer lo mismo con el documento de la CDHDF, que no es 
vinculatorio. Una interpretación sistemática de la legislación puede conducir a una conclusión distinta. El Estatuto 
de Gobierno del DF (una suerte de constitución local, a falta de una verdadera, pero que es el ordenamiento 
jurídico con primacía en la ciudad) establece entre los principios estratégicos del gobierno local (artículo 12, 
fracción VIII), "la observancia, respeto y atención a recomendaciones de las autoridades y en general servidores 
públicos que ejerzan jurisdicción local en el Distrito Federal, respecto de los derechos humanos que establece el 
orden jurídico mexicano". 
Una vez que se haga del dominio público la respuesta del gobierno capitalino, será necesario examinarla con 
detenimiento. Por ahora cabe reflexionar en el efecto adverso que la administración de la ciudad ha buscado 
generar en torno de la CDHDF. En evidente consonancia, funcionarios gubernamentales y agrupaciones civiles 
(cuyos dirigentes no parecen percatarse de que la oposición a la Supervía los beneficia también, porque un 
fundamento principalísimo de la recomendación es el daño al derecho a un ambiente sano, de que son titulares 
todos los que viven y circulan en la ciudad) concentran su atención en deturpar al ombudsman capitalino, que vela 
también por sus derechos. 
 
Un grupo de 100 personas con presencia pública, por su creatividad artística y su labor intelectual, dirigió al 
gobierno de la ciudad un pedido que el destinatario desestimó.  
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De ese documento cabe rescatar la apreciación que los firmantes hacen de los organismos de derechos humanos: 
"Las autoridades... se ven tentadas a descalificar y hacer caso omiso de sus recomendaciones: ese actuar es torpe 
y... no hace más que provocar daños mayores. Por el contrario, cuando se respeta a los organismos de derechos 
humanos se evitan conflictos sociales mayores y se robustece la credibilidad de los gobernantes". Los solicitantes 
invocan congruencia en el jefe Marcelo Ebrard, de quien valoran "su actuación en pro de los derechos de diversas 
minorías (y) el interés que ha manifestado en foros internacionales hacia el problema del cambio climático", por lo 
que esperan que respete la defensa pacífica del medio ambiente. 
 
Cajón de Sastre 
  
Sin saber lo que ocurriría en el Zócalo el sábado por la mañana, la Plaza Pública del domingo, redactada en la 
víspera, recogía el reproche del general Jorge Carrillo Olea sobre la falta de preocupación presidencial por el 
bienestar de las tropas del Ejército. Las altas remuneraciones a los 655 generales, citadas por el ex gobernador de 
Morelos, contrastan con el abandono que padece el personal en retiro, cualquiera que sea su grado. Generales, 
jefes, oficiales y clases se manifestaron en la Plaza de la Constitución el 12 de febrero denunciando los escasos 
haberes que reciben como pensionados, 5 mil pesos en promedio con muchos casos en que apenas llega a 3 mil 
500 pesos cada mes. Esa magra cantidad obliga a los militares en retiro a desempeñar oficios mal retribuidos o a 
ingresar a la economía informal. Nadie atiende sus demandas. 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 

TOLVANERA / Zapatuiter 
 
Roberto Zamarripa 
 
(14 febrero 2011).- Egipto parece estar a la vuelta de la esquina. Sabemos más de lo que ahí sucede que de los 
horrores de Tamaulipas o las matanzas en la zona conurbada del Estado de México. Sabemos de una revuelta sin 
líderes; que se hizo por internet; donde Twitter y Facebook movilizaron y unieron a millones. Se multiplican las 
voces que dicen que en el siglo 21 así serán las revoluciones, anónimas, masivas, con el tacto de los dedos, por 
celular y con un click. 
 
Ni tan tan, ni muy muy. La revuelta libertaria terminó en manos del Ejército, la institución más estable de ese país 
y cuyas características -como la de cualquier institución castrense- no siempre convergen con intereses 
democráticos. 
 
Boualem Sansal, ex funcionario del gobierno argelino y afamado escritor, expresó sobre las revueltas en los países 
árabes: "soy pesimista: sin una sociedad civil organizada y decidida, sin el apoyo activo de los demócratas de todo 
el mundo, los poderes actuales y los islamistas van a aprovecharse de la rabia de los pueblos y a adueñarse de la 
apuesta". (El País, 11/02/11). 
 
Tras un fraude electoral, los grupos políticos disidentes en Egipto emprendieron su reorganización apoyados en la 
conexión electrónica. El Movimiento 6 de Abril, una de las agrupaciones de vanguardia del movimiento egipcio, 
creció a la par de huelgas de obreros textiles y del enojo ciudadano por la defraudación electoral y la mala 
situación económica del país. 
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El fermento fue la protesta social y quienes convergieron en el Facebook antes habían compartido codo a codo la 
movilización callejera. 
 
La página de Facebook del Movimiento catalizó las manifestaciones de quienes antes se habían visto cara a cara. 
Eso generó la confianza para darlos de alta como amigos de la página. Ahora tiene unos 100 mil seguidores. 
 
Somos un chingo y retuitearemos más 
  
Las redes sociales trastocan el anonimato para configurar el montón. Pero aquí el conglomerado tiene número, es 
contante y constante. Por Twitter o Facebook se saben muchos y se cuentan uno a uno. La cauda de seguidores es 
la ratificación del empoderamiento. Los seguidores más que fieles irredentos son escuchas. A ellos les llegará el 
mensaje. Es una manera confiable de mirar un rating, individual y colectivo. El reenvío del mensaje, el retuiteo, el 
marcar "me gusta esto" en Facebook, manifesta el crecimiento exponencial del dicho y de la convocatoria. 
 
En las redes sociales te reconoces y te reconocen. Ante los medios masivos tradicionales el receptor es susceptible 
de ser manipulado, pierde la posibilidad de interpelar, no construye sino obedece. En las redes sociales el emisor 
es receptor en términos de iguales, habla y lo escuchan, empuja y lo siguen, clama y lo reproducen, cuelga sus fotos 
y videos en el tendedero electrónico, le aplauden su audacia, comentan su desinhibición, descalifican o chulean su 
propuesta comunicativa. 
 
La interconexión de las inquietudes individuales, de los enojos y las desesperaciones, da cauce al movimiento 
colectivo. La desinhibición avasalla. 
 
Ahora bien, importa mucho la forma de distribuir el mensaje. El teléfono celular es el arma eficaz. El incremento 
de conexiones a internet vía celular potencia las posibilidades del instrumento que sirve para todo, incluso permite 
hacer llamadas telefónicas. En el celular se recibe y se emite el mensaje a la vez pero hay una mayor confianza al 
identificar plenamente la procedencia del remitente. En el caso de los mensajes SMS hay un halo de seguridad. 
Sabemos de quién viene, pues no cualquiera tiene nuestro número celular. 
 
Aun así, los egipcios innovaron con dos productos de la empresa Whisper Systems: el Redphone y Textsecure. El 
primero protegía las llamadas de intervenciones telefónicas y el segundo evitaba que fueran interceptados los 
mensajes de texto por SMS. 
 
Está claro que la maravilla de lo instantáneo no supone el cambio mágico ni está seguro frente a las amenazas de 
censura, intervención u hostilidad. El Twitter avisa pero no decide. Convoca pero no vota. Provoca pero no 
gobierna. Las redes sociales no dejarán de ser en México un instrumento apetecible para los manipuladores. Ya 
hay políticos mexicanos que confunden el Twitter con el megáfono y otros han sido seducidos por compañías que 
les alquilan seguidores, con tal de sentirse queridos y populares. El retuiteo ya es cobrado por los mercaderes de la 
política y se alquilan diseños de páginas Facebook para intentar controlar audiencias o electores. 
 
Por lo pronto, tras Egipto, Túnez, Birmania, Ecuador u otras revueltas sociales, está más que dado el par de 
bofetadas a los antagonistas de las redes sociales: 
 
1) La red no aisla, sino convoca; 2) La red no desinforma, sino que abunda, nutre, persuade. 
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Y -como Zapata- una convicción: el Twitter y el Facebook son de quien los trabaja. 
  
tolvanera06@yahoo.com.mx 
 
 

TEMPLO MAYOR  
 
F. Bartolomé 
 
(14 febrero 2011).- SI ALGUIEN ve a Cupido en este Día del Amor y de la Amistad, por favor avísele que urge se 
presente en la sede nacional del PAN. 
 
Y ES QUE se van a necesitar unas cuantas docenas de sus flechazos para tratar de reconciliar a los varios 
acelerados suspirantes blanquiazules a la Presidencia. 
 
CON ESO de que la caballada panista está no flaca sino anoréxica, hasta el más pequeño poni se siente con 
posibilidades para el 2012 y así lo están dejando sentir. 
EL MÁS RECIENTE en reconocer abiertamente sus aspiraciones fue Javier Lozano, mejor conocido como "El Kid 
Bofes" del gabinete calderonista por su afición a pelearse con todo el mundo. 
 
LOZANO se autodestapó, ¡vaya mal tino!, en la fiesta de cumpleaños de Josefina Vázquez Mota, quien no sólo le 
sopló a las velitas sino que, de paso, lució músculo y poder de convocatoria. 
 
EN TANTO, Alonso Lujambio busca atraer reflectores atacando a otro precandidato albiazul, el cual por cierto está 
mucho mejor posicionado que él: Santiago Creel, quien siente que ahora sí ya le toca. 
 
Y TODO ESTO ante la impasible mirada de Gustavo Madero que por más llamados al orden que hace, le pasa lo 
que al coco: nomás no lo pelan. 
 
POR MÁS QUE las autoridades del Estado de México y el DF pretenden hacer creer que en la zona metropolitana 
no pasa nada, la realidad es que el Ejército y la Policía Federal ya están en las calles. 
 
SE LES VERÁ de manera conjunta a partir de mañana en el municipio de Atizapán, que forma parte de la zona 
conurbada de la Ciudad de México. 
 
EL ASUNTO significa un golpe para el imaginario colectivo capitalino, toda vez que ha visto la guerra contra la 
delincuencia organizada de lejos, como si esas sangrientas escenas ocurrieran en otro mundo. 
 
SIN EMBARGO, los operativos policiaco-militares ya tocan a la puerta de los capitalinos. 
 
FUE COMO en los viejos tiempos tricolores: el líder recibido por sus agremiados con porras, pancartas, apretones 
de mano, besos, caravanas... todo el boato de una gran asamblea en la que los temas importantes no están a 
discusión: ya fueron decididos en lo oscurito. 
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PERO esta vez no fue un personaje tricolor, sino uno blanquiazul: Guillermo Álvarez Cuevas, director general de 
Cruz Azul, que por lo visto se olvidó del cooperativismo para sumarse al corporativismo. 
 
A PESAR de las acusaciones de fraude y franco hurto en contra de la cooperativa, "Billy" Álvarez salió bien librado 
de la Asamblea General Ordinaria el sábado pasado en Ciudad Cooperativa Cruz Azul. 
 
PERO NO FUE por arte de magia, sino porque desde el jueves, en una reunión privada de cooperativistas, se 
desactivaron las impugnaciones a la actual directiva albiazul. 
 
TAN ES ASÍ que tanto Álvarez como su cuñado, Víctor Garcés, ambos señalados como supuestos defraudadores de 
la empresa, salieron inclusive más fortalecidos. 
 
POR LO VISTO para Cruz Azul sera más fácil librarse de la maldición que le impide a su equipo ser campeón del 
futbol mexicano, que librarse de "Billy" Álvarez. 
 
GRATA SORPRESA causó que anoche el Grammy fuera a parar en manos de un mexicano. 
 
EL GALARDÓN se lo llevó Felipe Calderón por esa canción que con tanto sentimiento le dedica al panismo: "Me a 
perderte". 




